

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

París 8 de julio.

Ayer se discutió en segunda lectura el proyecto de ley sobre relaciones entre los poderes públicos. Los partidarios de la disolucion de la Asamblea, abandonados hasta cierto punto por el centro izquierdo, han considerado prudente no pedir la urgencia de la discusion, en contra de lo que se habia decidido en un principio. M. Marcou hizo uso de la palabra para pedir que los dos primeros artículos fuesen sustituidos con varias proposiciones, segun las que las dos Cámaras habrian de ser permanentes, designándose una comision permanente para la época de vacaciones. Atacó en especial la Constitucion del 25 de febrero en su totalidad, diciendo que con ella se ha establecido un gobierno que de república no tiene sino el nombre. M. Marcou quiere republicanizar el país, y pide una garantia permanente contra los golpes de Estado.

M. Buffet contestó al orador radical, declarándose en contra de las Asambleas permanentes. Las observaciones importantísimas de M. Buffet produjeron vivísima impresion en la Asamblea, y están destinadas á tener eco en el país. Púsose á votacion la enmienda de Mr. Marcou, que fué desechada por 620 votos contra 25.

Despues de unas breves frases de Mr. Dufaure sobre la convocacion extraordinaria de las Asambleas, M. Laboulaye en nombre de la comision manifestó que aceptaba el parecer del gobierno, es decir, que se necesita la mitad mas uno de los individuos de las dos Cámaras para que estas sean convocadas por extraordinario.

El único punto disputado fué el artículo 9 relativo al derecho de declarar la guerra. M. de la Rochefoucault Bisaccia pedia esta atribucion esclusiva para el mariscal Mac-Mahon durante su mando. Esta proposicion fué desechada por 433 votos contra 177. Además, M. de Belcastel hizo aceptar un párrafo, pidiendo que se hagan rogativas públicas el primer domingo despues de abierta una legislatura.

En resumen, los catorce artículos del proyecto de ley fueron aprobados sin grandes dificultades, y M. de Kerdrel, en nombre de sus amigos de la derecha moderada, leyó una declaracion explicando las razones por las que aprobaban las leyes orgánicas, á pesar de su voto del 25 de febrero. Y por 546 votos contra 97 la Asamblea acordó pasar á la tercera lectura.

Antes de abrirse la sesion, los varios grupos de la Asamblea se habian reunido para acordar su conducta. Conocido ya el resultado de la votacion, no interesa saber los acuerdos tomados en dichas reuniones. Sin embargo hay uno especial que conviene consignarlo.

El centro izquierdo, despues de oír las explicaciones de M. Laboulaye sobre el programa de los republicanos, se adhirió á las ideas de MM. Ernesto Picard, Casimiro Perier y Victor Lefranc, para que se aplase la proposicion de disolucion de la Asamblea, esperando á que sean presentados todos los dictámenes relativos á los presupuestos y á las leyes orgánicas, y queden despachados todos los asuntos que están en la orden del dia, pidiéndose entonces

la suspension anticipada de la Asamblea.

Este acuerdo es un rudo golpe para los partidarios de la disolucion inmediata; quienes sin embargo no han perdido toda esperanza. Y ayudan á las votaciones de manera que aun confian que para el 15 de agosto quedarán despachados todos los proyectos de ley consignados en la orden del dia.

Sobre la cuestion de la disolucion de la Asamblea los bonapartistas están divididos, lo cual no favorece ciertamente su influencia.

La suscripcion abierta entre los diputados en favor de las víctimas de la inundacion asciende á 199,556 francos. La suscripcion oficial asciende á unos dos millones de francos, y son consoladoras las listas particulares que los periódicos publican. En San Petersburgo las suscripciones han ascendido á mas de 150,000 francos. Ayer anunciaban los periódicos haberse abierto en esa ciudad una suscripcion, la cual ha producido aquí excelente efecto.

El conde de París sigue escribiendo la Historia de la terrible guerra separatista, de la que fué en parte testigo presencial. El editor M. Miguel Levy acaba de publicar el tercer tomo donde se refiere en términos conmovedores la gigantesca accion de Gaines Mill en que los federales del Norte sufrieron tan cruel derrota, sin que la victoria fuese muy provechosa á los confederados del Sur. El conde de París describe esa batalla con una precision y una claridad que ya en el segundo tomo demostró serle familiares.—D.

París 9 de julio.

Hoy se ha procedido en la Asamblea á la tercera lectura del proyecto de ley sobre enseñanza superior; pero la discusion no ha adelantado gran cosa. M. Laboulaye, ponente de la comision, ha espuesto brevemente las modificaciones adoptadas de acuerdo con el ministro de Instruccion pública. Estas modificaciones son tres, á saber: 1.ª En el artículo 2.º se suprimen las palabras: «Departamentos, ayuntamientos y diócesis;» 2.ª Las universidades libres que quieran conferir grados académicos, habrán de reunir lo menos tres facultades, y conceder mayoría en los jurados mistos á los catedráticos oficiales; 3.ª Se suprime la enmienda de M. Giraud que se habia adoptado en segunda lectura.

Empeñóse entonces una discusion general, y la Asamblea aprobó por 515 votos contra 117 el artículo 1.º del proyecto de ley en que se proclama el principio de la libertad de enseñanza superior. Con respecto al artículo 2.º, M. Chesnelong aceptó la nueva redaccion del mismo hecha por la comision, que deja las cosas como estaban, y no niega á las diócesis la personalidad civil. Sin embargo pidió explicaciones á la comision y al gobierno. M. Laboulaye contestó diciendo que podrán constituirse asociaciones para la enseñanza en todas las formas autorizadas por la ley. La jurisprudencia, añadió, decidirá sobre la personalidad civil de la diócesis.

Los dos primeros párrafos del artículo segundo quedaron aprobados. Mr. Tolain pidió la supresion del párrafo tercero, para que los catedráticos de enseñanza libre no se viesen obligados á dar la enseñanza religiosa. Esta proposicion fué desechada por gran mayoría.

Hoy continuará la discusion, pero dudo que en una sesion pueda quedar terminada. Y sin embargo los grupos de la izquierda hacen todos los esfuerzos

posibles para no prolongar los debates. M. Julio Simon no quiso tomar la palabra para no alargar la votacion, y se acordó que M. Julio Favre pronuncie hoy, en nombre de los adversarios del proyecto, un discurso que sea una declaracion de principios; y que despues M. Lepetit trate la cuestion bajo el punto de vista técnico.

La sesion del miércoles sigue siendo el tema de todas las conversaciones. El discurso de M. Buffet es el principal objeto de los comentarios; lo elogian los radicales, los republicanos de la izquierda moderada, y lo que es mas, los periódicos del centro izquierdo. Tambien se comenta la actitud de la comision que desistió de su empeño de que bastase la tercera parte de los individuos de las Cámaras para pedir la convocatoria de las mismas. No valia la pena de meter tanto ruido con el derecho de las minorías.

Por lo demás, despues del discurso de M. Dufaure, ya nada quedaba de los argumentos de los oradores y periódicos de la izquierda. Por último, en segunda lectura fueron aprobados todos los artículos del proyecto de ley sobre poderes públicos. ¿Qué habia pasado para que se obtuviese semejante resultado? Todo se redujo á los acuerdos tomados sucesivamente por el grupo Lavergne y por el centro izquierdo relativamente á la disolucion. Los republicanos han comprendido que iban á quedarse sin mayoría y que la recobraban los conservadores, y en vez de empeñarse en una resistencia inútil, se resignaron para conservar siquiera alguna apariencia de triunfo.

Ello es que á estas horas los grupos de la antigua mayoría han venido á quedar dueños de la situacion, y tienen ahora en sus manos el destino de las leyes orgánicas y el de la fecha de las elecciones generales. Estas leyes se aprobarán con arreglo á los deseos del gobierno, y la adopcion del sistema de elecciones por distritos ha de servir de prenda para la disolucion.

Sea como fuere, es indudable que los periódicos de la izquierda se encuentran en una posicion difícil. Se habia presentado la batalla, anunciándose en alta voz que nada resistiria á la mayoría republicana. Mas ahora, á consecuencia de la actitud del centro izquierdo, el desconcierto es tal que la Union republicana reconoce algo de bueno en M. Buffet. Semejante declaracion parece indicar que en la izquierda se teme la eventualidad de una crisis ministerial en sentido conservador muy pronunciado para el caso de reconstituirse resueltamente la antigua mayoría.

Ya ve V., pues, cuanto han variado aquellos proyectos de derribar al gabinete para proceder á las elecciones generales con ministros á gusto de la izquierda.

Las noticias del exterior son poco interesantes. La Alemania no se ocupa de nosotros, sobre todo desde que sabe á qué atenerse con respecto á los ataques formulados por periódicos ministeriales de Berlin contra nuestro embajador. Por lo demás la política está muerta; la mayor parte de los ministros están ausentes de Berlin. De M. de Bismark que se halla en Varzin, no se dice una palabra.

En Baviera se descubre alguna animacion política, porque van á comenzar allí las elecciones, siendo notable el ardor que revelan los partidos.—D.



## LA CATASTROFE DE CHANTADA.

El «Faro de Vigo» publica un extracto del parte detallado que redactó el secretario del gobierno civil de Lugo sobre la terrible catástrofe que acaba de presenciarse la villa de Chantada. He aquí el resumen de los hechos que narra:

«En la calle del Comercio de la villa de Chantada, en el número 104, vivía Manuel Rial, honradísimo comerciante y fabricante de chocolates, con su mujer Dolores Pazos, sus hijos José y Jesús, y su criada Dolores García. En la noche del 11 de junio último, á las diez de ella, llegó Manuel Rial á su casa de Santiago, encontrándose con que su mujer, que se hallaba embarazada, estaba con síntomas de próximo alumbramiento.

En las casas inmediatas vivían además Antonio Simon con su mujer Francisca Varela y sus hijos Manuel y Carmen, Camilo y Ramon en la una, y en la otra Joaquin Rodriguez, su mujer Lorenza Vila y sus hijas Teresa, Consuelo y María.

Segun resulta del dictámen de todas las autoridades y personas notables de la villa, serían las once y media de la noche cuando una espantosa detonacion sobrecojió á los vecinos produciendo un movimiento de vibracion general parecido á un terremoto, y casi al mismo tiempo una llama densa iluminó el espacio y un olor fuertemente sulfuroso se extendió por la atmósfera.

Habia sucedido una gran desgracia que causó un grande sobrecogimiento entre el vecindario de la villa, por donde rápidamente se extendió la nueva. Todas las autoridades se presentaron instantáneamente en el lugar de la catástrofe. ¿Qué causa reconocía esta? La causa de aquella espantosa detonacion era la inflamacion de sobre 600 libras de pólvora que el Manuel Rial tenía en su casa, 100 de ellas en una despensa debajo de la cocina, debiéndose encontrar no léjos de esta, en un pequeño cajon que el día ántes recibió la mujer de Rial, alguna cantidad de dinamita. Tambien dentro de aquella estrecha casa habia gran número de latas de petróleo y cuatro ó cinco quintales de azufre. Con estos elementos, fácilmente se comprenderá la gran potencia destructora de la explosion, así como la estension de sus efectos.

Al llegar las autoridades y el pueblo, el aspecto que presentaba el lugar de la catástrofe no podia ser mas terrible; tres casas se habian derrumbado por completo; de entre sus humeantes escombros salían voces lastimeras; el fuego aplacado algun tanto por el mismo instantáneo derrumbamiento, y porque la gran cantidad de azufre que esparciéndose por la superficie impedia su desarrollo, presentando esa llamarada lúgrube que produce en su manera de combustion el azufre; las casas colindantes en esqueleto completo y dejando al descubierto su maderaje y gran cantidad de leñas colocadas en los desvanes, hacia mas aterrador aquel cuadro, puesto que el menor aire que hubiese soplado con violencia hubiera producido la inflamacion instantánea de todos aquellos elementos de combustion, casi en contacto con su foco de accion, hubiera impedido socorrer á los desgraciados que lo imploraban y la calle entera del Comercio hubiera sido pasto de las llamas.

Aterrador y medroso por demás era el cuadro que ante la vista se presentaba: el temor de que no hubiera sido completa la explosion y que aun hubiese alguna cantidad de pólvora sin inflamarse, el olor insufrible del azufre en combustion, todo, en fin, contribuyó á un momento de duda y vacilacion, que por fortuna fué corto, pues sobreponiéndose al temor la noble idea del deber, la Guardia civil, el dignísimo juez de primera instancia, el fiscal y sus

subordinados, la autoridad local y los suyos, el diputado provincial señor Rodriguez Guerra y el pueblo, en fin se lanzaron en medio de aquella hoguera para salvar á los desgraciados que reclamaban su auxilio. Efecto de la fuerza impulsiva de la explosion fué lanzada al espacio la mujer de Manuel Real, que vino á caer á la puerta de la casa de Costa, describiendo una línea parabólica y salvando una elevacion de mas de siete metros, para venir á caer á la puerta de dicha casa, únicamente con ligeras quemaduras en los brazos y dando á luz felizmente á las cinco horas una niña. Por igual caso fué lanzado al espacio el niño de dos años Jesús Real, con su cuna, mantas y colchon, cayendo en el tejado de enfrente, en la misma casa, á mas de 30 metros del sitio de partida, y sin que se volcase aquella, teniendo que describir una línea parabólica con relacion á aquel de mas de 12 metros de elevacion, sufriendo únicamente grandes quemaduras, por ir incendiadas las mantas de ella; pero sin lesiones de otra especie, habiendo sobrevivido mas de veinticuatro horas.

Por último, tambien fué lanzado al espacio Camilo Simon, jóven de 20 años, que cayó en medio de la calle sin lesion de ninguna clase. Por estos individuos se vino en conocimiento de las personas que se encontraban dentro, y los ayes de los que sobrevivían aumentaban los esfuerzos de todos para conseguir su salvacion, consiguiendo al fin despues de largos y penosos trabajos, salvar á Ramon Simon, con una estensa herida en la cabeza y á Lorenza Vila y sus hijos Consuelo, Teresa y María: pero no así al desgraciado Joaquin Rodriguez, cuyo cuerpo servia de puntal, para que la enorme viga que sobre él pesaba y la infinidad de escombros que sobre aquella gravitaban, no aplastasen á su mujer é hijos como él lo debió ser instantáneamente. Aquel padre, señor gobernador, aun despues de muerto era la salvacion de su familia. Aquella pobre madre, aquellos desgraciados hijos, pasaron largas horas en horrible angustia, al lado de su padre y esposo muerto, el que no podia contestar á las repetidas voces con que lo llamaban; la sublimidad y grandeza de estos supremos momentos, no es dado por cierto á mi pobre pluma espresarlos: como es tambien difícil la escena desgarradora inmediata al momento en que fué salvado, dejando allí los restos de su marido.

De entre los escombros solo fueron salvadas estas cuatro personas y el Ramon Simon; los demás habian perecido, no por efecto del fuego, que se contuvo con facilidad relativa sino por el derrumbamiento instantáneo de aquellas grandes masas de madera y piedra. Tambien se salvaron algunos efectos y metálico, que la guardia civil depositó en poder de las autoridades.

Para conseguir todos estos resultados fué necesario un trabajo constante de mas de veinte horas, secundado, no solo por los vecinos de la poblacion, sino tambien por algunos de las inmediatas, á quienes se hizo venir por la autoridad local cuando, ya rendidos los de la villa, era casi imposible continuar el trabajo de salvacion.

Los estragos, pues, son inmensamente mayores de lo que á primera vista parecen, pues se extendieron á gran distancia, pudiendo asegurarse que en un radio de mas de 300 metros no hay una sola casa que no haya sufrido, en mas ó ménos, desperfectos de consideracion; y tal fué la fuerza impulsiva de la explosion, que hubo pedazo de viga ó puerta que se recogió al tercer día á un kilómetro de distancia y próximo á la inmediata aldea. En muchas de las casas del frente y espalda y lados del sitio de la catástrofe, volaron por completo, las tejas y maderas de la cubierta del techo rompiéndose muchas puer-

tas, ventanas, saltando los cristales, verificándose fenómenos de tan poderosa vibracion, que solo se esplican por la presencia indudable de la dinamita que se distingue por esta causa.

De estos, los mas culminantes son el verificado en la casa del señor Lorenzana, que á cerca de cien metros del foco, los hierros del balcon se torcieron, y la piedra de granito que le sirve de basamento, cuyo espesor es de 35 centímetros, se partió por su centro.

A la puerta de la iglesia, que se encuentra aun á mayor distancia se le saltó su cerradura, quedando arrancada y torcida, quebrándose ademas parte de las arañas y completamente el roseton de cristales del frontispicio. En la casa de Costa se hallaban atrancando la puerta de una cuadra dos grandes palancas de madera, de un grueso por lo menos de 10 centímetros, y ambas á dos fueron partidas como una ligera caña, sin que la puerta en que se apoyaban se abriese, y por último, en la misma casa de Costa se rompió una puerta de la segunda nave, que se encontraba en razon directa con el efecto de la vibracion, sin sufrir nada la del balcon mas inmediato, porque se encontraba fuera de su accion inmediata.»

Tal ha sido esta terrible catástrofe, que dejará en aquella villa una indeleble y tristísima memoria.

(«De la Epoca.»)

El 8 de junio último salió de San Francisco de California con destino al estrecho de Behring el vapor de guerra de los Estados-Unidos «Saranac.» Conducía una comision científica y tenia orden de tomar á su bordo los objetos destinados á la exposicion de Filadelfia. Al pasar por el Norte de las islas de Vancouver el «Saranac» embocó uno de los canales interiores que dividen aquellas islas, y una vez embocada la barra, vióse arrastrado por la impetuosa corriente, en términos que toda la fuerza de la máquina no pudo resistir el ímpetu de la maréa. Convencido el comandante de que era inútil toda idea de salvar el vapor mandó preparar las embarcaciones menores para evitar desgracias. Tan luego como varó el buque en la playa, se trasladaron á tierra los víveres y equipos de la dotacion, y en el mismo sitio del naufragio se levantó un campamento, donde se estacionaron los náufragos. El comandante y 30 tripulantes se dirigieron á pié á la poblacion de Victoria en demanda de auxilio. Salió á socorrerles el vapor «Osser» que los recibió á su bordo. El «Saranac» montaba 11 cañones, midiendo 1.388 toneladas.

## PARÍS 9 DE JULIO.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Viena 5 de julio.—Ha llegado el gran duque heredero de Rusia, siendo recibido en la estacion por el Emperador, el archiduque Rodolfo con uniforme ruso, los otros archiduques, el gobernador y los generales. El Emperador y el gran duque se abrazaron cordialmente.

Han llegado tambien el príncipe imperial de Alemania y el príncipe Humberto, siendo recibidos igualmente en la estacion por el Emperador.

Berlin 6 de julio.—El Emperador de Alemania regresará á Berlin procedente de Gastein el 10 de agosto, asistirá el 15 del mismo mes á la inauguracion del monumento de Arminio, el 3 de setiembre á la del monumento del duque Carlos Augusto en Weimar, del 8 al 16 de setiembre á las maniobras de Liegnitz y del 18 al 26 del mismo mes á las de Rostock, y partirá el 28 para Baden-Baden.



## MONTPELLIER 11 DE JULIO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

«Versalles 7 de julio.—Discusion del proyecto de ley relativo á la organizacion de los poderes públicos.—M. Marcou presenta una enmienda en que se pide que se dé á la Asamblea un carácter permanente y censura la Constitucion de febrero por el espíritu monárquico que domina en toda ella.

M. Buffet manifiesta que en su concepto el carácter de permanencia de la Asamblea es contrario á la Constitucion del 25 de febrero en que se concede al presidente el derecho de disolucion.

Es preciso, dice M. Buffet, buscar la garantía contra un golpe de Estado no en un artículo de la Constitucion sino en un gobierno conforme con la tradicion y con el carácter y las necesidades del país. Siempre que las Asambleas nacionales adquieren un carácter permanente se convierten en foco de agitacion: la opinion pública se aparta de ellas y se entrega en brazos de un poder absoluto. La garantía de una Asamblea está en la responsabilidad ministerial.

El discurso de M. Buffet produce gran sensacion.

Queda desechada por 604 votos contra 25 la enmienda de M. Marcou.

La Asamblea vota sucesivamente y sin modificaciones notables todos los artículos del proyecto.

M. de la Rochefoucault presenta al artículo noveno una enmienda en que pide que el mariscal tenga el derecho esclusivo de declarar la guerra mientras desempeñe su cargo.

M. de la Rochefoucault dice entre otras cosas: «Como la república no puede proporcionar al país las alianzas que solo puede granjearse la monarquía, es preciso dar al mariscal Mac-Mahon para tratar con las potencias extranjeras los mismos derechos de que disfrutaban los soberanos.»

Esta enmienda es desechada por 433 votos contra 177.

M. de Kerdrel lee algunas declaraciones de los partidarios de la monarquía hereditaria constitucional que no tomaron parte en la votacion de la Constitucion del 25 de febrero, en la creencia de que solo la monarquía puede dar grandeza á Francia, y dice:

«Nosotros votaremos el proyecto de organizacion de los poderes públicos que es el complemento de la Constitucion porque atenua las consecuencias del principio republicano.»

La Asamblea acuerda por 546 votos contra 97 pasar á tercera discusion.

París 7 de julio.—En vista de la opinion contraria á la disolucion de la Asamblea manifestada hoy por el centro izquierdo, las juntas directivas de la izquierda han renunciado á su propósito de pedir que se declare urgente la discusion de la ley relativa á los poderes públicos.

Se considera seguro que, á menos de ocurrir algun incidente imprevisto, se aplazarán para la primavera próxima las elecciones generales.»

París 10 de julio.—Rectificando el «Français» los pormenores dados por un periódico sobre la conversacion que medió entre M. Buffet y M. Gambetta, dice que este último, acercándose á M. Buffet en el acto de bajar este de la tribuna, le dirigió estas palabras: «Es preciso ahora hacer que los actos estén en armonía con los discursos, levantar el estado de sitio y abandonar el nombramiento de los alcaldes.»

M. Buffet contestó: «Tocante al estado de sitio, veremos lo que ha de hacerse una vez votada la ley de imprenta; pero en cuanto al nombramiento de los alcaldes no haré ninguna concesion.»

El hijo del gran duque Constantino ha almorzado hoy con el mariscal Mac-Mahon.

Constantinopla 10 de julio.—Se ha sometido á una cuarentena en los Dardanelos á los buques procedentes de Siria »

París 7 de julio.—El mariscal Mac-Mahon ha visitado hoy á la esposa del gran duque Constantino.

La comision de los Treinta oirá el lunes el dictamen de M. Ricord sobre la ley electoral.

M. Alejandro Dumas ha dirigido una carta á M. de Saint-Genest en que hace grandes elogios del mariscal Mac-Mahon.

Constantinopla 8 de julio.—A consecuencia de la cesion del puerto de Zeita se ha aumentado en cantidad de 15,000 libras el tributo que el Egipto paga al Sultan.

Alejandro 8 de julio.—El Virey de Egipto ha expedido un decreto en que se dispone que á partir del mes de setiembre rija para la Administracion el calendario gregoriano.

Londres 7 de julio.—Cámara de los comunes.—M. Cochrane llama la atencion de la Asamblea sobre los progresos de Rusia en el Asia central, y pide comunicacion de la correspondencia diplomática relativa á la ocupacion de Khiva, haciendo notar al mismo tiempo los riesgos que ofrece el que Rusia se estienda por el Oriente. Termina combatiendo la política de inaccion.

M. Bourke contesta que ha comunicado ya esa correspondencia; que las relaciones entre Inglaterra y Rusia son muy amistosas, que si Rusia no ha cumplido sus compromisos, son evidentes las causas de ello y que no cree que Rusia obre con la segunda intencion que se supone.

Añade que el gobierno inglés no mira con indiferencia la cuestion de que se trata, pero que hasta aquí no ve en los progresos de Rusia en el Asia central nada que sea contrario al fomento de los recursos de esa region, y termina diciendo que el gobierno está de acuerdo con las autoridades de las Indias para apoyar al Afganistan y que participa de la opinion de Rusia de que es necesario que exista cierto radio entre las fronteras inglesas y rusas, pero que no quiere ajustar con Rusia un arreglo formal para no limitar la libertad de accion de Inglaterra y que se reserva la facultad de ajustar una alianza con las naciones del Asia central.

M. Cochrane retira su interpelacion.

París 7.—«El Buen public» menciona el rumor de que se desiste de todo proyecto de ley de imprenta y de que M. Dufaure deja á la futura Asamblea el cuidado de formularlo.

Se ha abandonado el pensamiento de pedir que se declare urgente la discusion del proyecto referente á los poderes públicos.

El centro izquierdo ha decidido que no se debe pedir en la actualidad la disolucion de la Asamblea. En su concepto no conviene pensar en semejante disolucion hasta despues de agotados todos los asuntos en que ha de ocuparse la Cámara, y es necesario oponerse á que se suspendan demasiado pronto las tareas legislativas.

París 7 de julio.—M. de Saint Genest ha dirigido una carta á M. de Carayon Latour en que incita á los legitimistas á prescindir de sus afecciones personales y á sostener la república actual presidida por el mariscal Mac-Mahon, de la misma manera que apoyaron la república del 4 de setiembre durante la guerra, sacrificando así sus resentimientos á la

salvacion del país.

La «Gaceta de Magdeburgo» periódico oficioso alemán, manifiesta que el amor propio de Alemania se ha resentido en extremo al ver el papel de mediador y de pacificador supremo representado por el imperio ruso en los incidentes surgidos últimamente, y hace notar que Alemania es hoy bastante fuerte para hacer frente á sus enemigos de uno y otro lado.

El «Hour» publica el siguiente telegrama:

«Berlin 7 de julio.—La prensa ministerial no ha tomado parte alguna en los groseros ataques de que ha sido objeto el embajador francés en Berlin y cuya iniciativa se debe al corresponsal de un periódico de escasa importancia.

Además de los obispos prusianos el lord corregidor de Dublin ha invitado á todos los individuos católicos del Parlamento á asistir al jubileo de O'Connell.»

La emperatriz Eugenia llegó el juéves último á Arenenberg, desde donde irá á Baden, á Argovia ó á Ragatz, regresando en seguida á Arenenberg en donde se reunirá con el príncipe imperial que se halla actualmente ocupado en las maniobras del campamento de Aldershol.

En la ceremonia que se verificó el día 8 para recibir á M. Littré en el Grande Oriente, se pronunciaron varios discursos. M. Gambetta habló de la emancipacion de la democracia francesa, y M. Littré espuso las doctrinas de la filosofía positivista. El discurso de M. Littré, publicado al día siguiente en la «Republique française», de cuyo periódico ocupa tres columnas, habia producido, segun un telegrama de País, una impresion deplorable.

## Crónica Local.

**La anual y tradicional fiesta celebrada el domingo último en el pueblo de San Cristóbal de esta isla estuvo muy animada y al propio tiempo concurrida por muchos vecinos de los demas pueblos.**

**Inmensa fué la concurrencia que en la noche del domingo asistió al paseo de la Esplanada donde la banda dirigida por el señor Calafat ejecutó varias tocatas de su repertorio.**

**En la mañana de ayer murió repentinamente un anciano pescador que estaba arreglando sus redes en el puesto conocido por «sa punta.»**

**La «Gaceta de Madrid» publica una orden respecto al servicio de fumigaciones en los Lazaretos súcios, en la cual se dispone que el farmacéutico cobre dos pesetas de cada uno de los pasajeros, cuyo importe total cobrará de las casas consignatarias, y además una peseta por fórmula de las que correspondan al buque y 25 céntimos de peseta por fórmula de las que deban aplicarse al cargamento desembarcado para el expurgo.**

**Con motivo de haber cesado el señor don Felipe Puigdorfla en el mando de la provincia, se ha encargado accidentalmente de dicho mando el señor don Antonio Sangenis, secretario del Gobierno civil.**

**Robo.—El sábado en el pueblo de Ferrerías se cometió uno de dos sacos llenos de trigo. El Juzgado municipal de aquel pueblo entiende en el asunto.**



La «Gaceta» publica una orden declarando que las letras giradas de la isla de Cuba se hallan exentas del recargo de 50 p. de su valor por impuesto de guerra.

El ministerio de Hacienda ha dispuesto que en lo sucesivo se fije el precio de venta de tabaco en polvo, en latas del antiguo sistema, á razon de 2 pesetas 80 céntimos la libra.

Acaba de publicarse por don Luis Planelles, empleado en el Ministerio de la Gobernacion en la seccion de Sanidad, un folleto científico-administrativo titulado «Juicio crítico de la Conferencia Sanitaria Internacional de Viena:» las personas á quienes estos conocimientos interesan y desean adquirirlo pueden desde luego hacer el pedido en esta imprenta. Su coste es de dos pesetas el ejemplar.

#### SORTEO 29.

En el sorteo de la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas.

286	10	2330	10	3590	10
326	30	2453	10	3698	10
444	50	2461	10	3752	500
595	10	2598	10	3896	10
630	10	2602	30		
715	10	2617	45		
912	15	2619	30		
		2643	10		
		2783	10		
1049	10	2812	10		
1055	15				
1182	10				
1214	15	3003	15		
1560	50	3043	100		
1579	15	3044	10		
1587	30	3117	15		
		3300	15		
		3418	10		
2048	30	3429	10		
2194	100	3469	15		
2248	15	3543	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

Santa Margarita virgen y mártir y San Elias profeta.

#### CULTOS.

Corre de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

En la iglesia del Carmen hoy misa solemne con sermón en honor del Padre y Profeta S. Elias siendo orador D. F. de A. Arbona Pbro. vicario. Al anochecer continúa el devoto y solemne octavario.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De la Habana en 46 dias berg. esp. tercer Barceló c. D. Jaime Guardiola con 14 trips. 3 ps. azucar y cueros.

El 18.

De Puerto Cabello en 43 dias Pera. Gta. esp. Cronómetro c. D. Jacinto Hombradilla con 12 trips. y algodón.

De la Habana berg. esp. Cid cap. D. Jose Antonio Estopiñá con 16 trips. 1 ps. y frutos coloniales.

#### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 48 minutos de la mañana. —Pónese á las 7 horas, y 24 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 horas, y 27 minutos de la noche. —Pónese á las 7 horas, y 18 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 17.—5:35 t.

Mahon 18.—7:24 m.

Ha llegado el correo de la Habana.

Se verifica el cañoneo con direccion á Sanguesa.

La reunion de notables discute la cuestion religiosa. El señor Corvera pide la unidad y el señor Casanovas la libertad privada tan solo para los extranjeros.

3 p. Interior, 15'77.

Exterior, falta.

Bonos, 48'70.

## Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 12 de Agosto próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario, al arriendo por término de un año á contar desde 1.º de Octubre próximo, de una casa sita en la calle de San Juan de esta ciudad marcada con el número 28 perteneciente á la testamentaria de Antonia Gonzalez. Dado en Mahon á 12 de Julio de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

## CHOCOLATES

DE LA MUY ACREDITADA FABRICA  
COMPAÑIA COLONIAL DE MADRID.

En la confiteria «La Palma» calle de Hannover núm. 17. Se encontrará de todas clases, incluso en ellas el premiado por su Santidad Pio IX y el atemperante propio para los convalecientes y recién paridas.

En el mismo establecimiento se encontrarán Gaseosas en polvo á 20 cénts. docena.

## LIQUIDACION DE GÉNEROS.

Se encontrarán en casa Jaime Anglada. Iglesia n.º 7 á precios baratísimos.

Una gran surtido de gomas y rodetes de hilo para máquina recibidos por el último correo de Inglaterra, como tambien percalinas, listas, lienzo, paños negros, lanillas y demás géneros existentes.

En el Cos de Gracia número 81 informarán de quien desea vender un mueblage completo, bastante decente y suficiente para un matrimonio.

## BAÑOS DE MAR.

Quedan abiertas las casillas que existen en el anden de levante de este puerto.

Informarán calle de S. Jorge 20 y S. Alberto 13.

## Nodriz.

Se desea una. En esta imprenta darán razon.

## ACEITE DE BELLOTAS

CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL.

INVENTOR L. DE BREA Y MORENO.

Todo el que quiera conservar una buena y abundante cabellera no tiene mas que usar dicho aceite; con él se evita la caída del cabello, da fuerza á sus raices y comunicándole nueva vida desarrolla su crecimiento de una manera admirable. Está recomendado por mas de 800 periódicos para la calvicie, canicie y clopecia; precave las canas y cura varias enfermedades de la piel como son la caspa, tiña, herpes, usagre, comeron, irritacion capilar, etc. etc.

Depósito: farmacia de Teixidor, calle del Castillo 32, Mahon.

## PASTA PECTORAL

DEL

DR. ANDREU

INFALIBLE PARA COMBATIR

TIR TODA CLASE DE

Medicamento grato y seguro para toda clase de catarros y ronqueras. No debe irse nunca sin una caja en el bolsillo.

## Rob de Ricord.

Remedio eficaz para combatir toda enfermedad sifilítica ó herpética, los dolores osteócopos (en los huesos,) la sarna, las manchas escorbúticas y las escrófulas. Usado y recomendado por médicos de gran nota.

## Grageas Ricord.

## Inyeccion Ricord.

Reputadas como las mejores preparaciones para la curacion de la blenorragia, gonorrea y todos los flujos mucosos de la uretra por graves é inveterados que sean.

## Elixir de Gutler.

Robustecer las encías, evitando las fluxiones, fijar los dientes y muelas, curar ó detener las caries, calmar instantáneamente los dolores de muelas y conservar LA BOCA fresca y sana, he aquí lo que se consigue con el uso diario, conservando aun viejo una magnífica dentadura.

## Vinagre del Tocador.

Higiénico para lavarse cualquier parte del cuerpo proporcionando frescura y tersura en la piel, dulcifica su rubicundez, aumenta su blancura, quita toda clase de manchas, y suaviza la irritacion producida por la navaja despues de afeitarse.

UNICO DEPÓSITO EN MAHON:

Farmacia de V. Teixidor, Calle castillo n.º 32.

AL

## DIARIO DE BARCELONA

continúa admitiendo suscripciones al precio de 12 pesetas cada trimestre el corresponsal en Mahon D. B. Sintés.

HOMBRES Y MUJERES CÉLEBRES DE TODOS LOS TIEMPOS y de todos los países.—Biografías de personajes ilustres, por don Juan Landa. Un real la entrega de ocho páginas en folio.

DICCIONARIO UNIVERSAL DE LA LENGUA CASTELLANA, ciencias y artes.—Enciclopedia de los humanos conocimientos, bajo la direccion de don Nicolás María Serrano.—Un cuartillo de real la entrega de cuatro páginas en folio mayor.

Admite suscripciones en esta imprenta el corresponsal D. B. Sintés.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.